

SANTA ROSA, FUERA DEL ÁREA

Con el AGUA hasta el cuello

Por: Ricardo Marín Ocampo

"El agua, nuestra razón de ser", no sólo es la frase de la empresa de acueducto y alcantarillado de Santa Rosa, sino que encierra todo lo que significa el preciado líquido para los santarrosanos, pues es una fuente hídrica que además de prestar un servicio público es también explotada para el fortalecimiento de la industria turística.

iendo clara la importancia e interdependencia de los municipios
vecinos para el desarrollo conjunto
de la región, surge el interrogante
de por qué Santa Rosa de Cabal no
pertenece al Área Metropolitana
de Centro Occidente (AMCO), cuando tanto Santa Rosa como Pereira, Dosquebradas
y La Virginia, intentan ayudarse para recibir
beneficios y colaborar en el desarrollo de la
región, aunque en algunos casos unas ciudades se benefician más que otras.

Pereira, Dosquebradas, La Virginia y Santa Rosa de Cabal son municipios y ciudades articuladas, que por su continua expansión tienden a ser cada vez más cercanas. Éste es el fenómeno de la conurbación, como afirman los especialistas.

El Amco es la entidad encargada de coordinar las estrategias de La Alianza Para el Progreso, bandera de la campaña de los candi-

datos, ahora alcaldes, que entró en funcionamiento para este periodo.

Santa Rosa de Cabal, pieza importante dentro del rompecabezas, parece ser una ficha que no encaja completamente, pues

a pesar de su evidente papel dentro de la región, no hace parte del Amco: el municipio de Dosquebradas compra 350 mil metros cúbicos de agua al mes a Empocabal, (empresa de acueducto y alcantarillado de Santa Rosa) mientras que La Ciudad de las Araucarias consume entre 250 y 350 mil metros cúbicos al mes, explica Carlos Alberto Londoño, director de la planta de tratamiento de Empocabal. Pero, si ambos se benefician, ¿por qué Santa Rosa no hace parte del Amco?

Carlos Elías Restrepo, director del Amco, explica que Santa Rosa no pertenece al área

Con timidez, y pensando tan solo en los intereses inmediatos del municipio, Santa Rosa no se atreve a dar el paso definitivo que la inserte en el Área Metropolitana de Centro Occidente.

350 MIL

Metros cúbicos

a Empocabal

compra Dosquebradas



metropolitana por cuestiones de política al momento de establecerse como tal, que por alguna razón territorial o de estructura del municipio, y que de igual manera sigue siendo importante para la región.

Alejandro Martínez, alcalde de Santa Rosa, le resta importancia a la inclusión o no del municipio en el Amco al decir que "no tiene la estructura diseñada para entrar", y establece que ello no implica que su municipio no trabaje en proyectos conjuntos de Ciudad Región, aunque esto signifique no tener todos los beneficios de

pertenecer a un área metropolitana, es decir, que Santa Rosa parece pertenecer de corazón al Amco, aunque legalmente no lo es.

La ley 128 de 1994 que rige a las Áreas Metropolitanas, establece en su artículo 14 que es función de

la junta de coordinación del Amco "determinar cuáles servicios son de carácter metropolitano y adoptar las medidas necesarias para su adecuada prestación". Es decir, entre los alcaldes se decidirá que hacer con un negocio que factura sólo para su ciudad entre 250 y 350 mil metros cúbicos de agua, lo que representa entre \$55 y \$66 millones al mes. Tal vez por no entrar en eventuales polémicas se posterga la inclusión de Santa Rosa al Amco, pues hay un pez gordo nadando en la gran cantidad de agua que posee La Ciudad de las Araucarias.





